Edición Online Viernes, 26 de Jul de 2013 Última Actualización: 6:23 pm

ELESPECTADOR·COM

INICIO

ECONOMÍA

DEPORTES

CULTURA

ENTRETENIMIENTO

Nuestras redes

¿Dónde estoy? > Noticias > Salud









Salud | 26 Jul 2013 - 5:09 pm

Precio de los medicamentos en Colombia

Piden investigar a funcionarios que liberaron precios de medicamentos

Miembros del Gobierno Uribe podrían ser judicializados.

Por: Elespectador.com

178 Compartido



Por lo menos durante los últimos ocho años el l erca de \$3,2 billones adicionales por fármacos sobrevalorados. Abogados exigen que los entes de control abran investigaciones a farmacéuticas o funcionarios del anterior gobierno que permitieron la desregulación del mercado.

Según el ministro de Salud, Alejandro Gaviria, con la decisión que acaba de tomar el Gobierno de regular los precios de 195 fármacos teniendo en cuenta los valores de referencia de 17 países latinoamericanos y europeos, el sistema de salud colombiano se ahorrará cerca de \$400.000 millones anuales.

La medida se tomó con el objetivo de ponerle freno a los precios de los medicamentos, que en los últimos diez años las casas farmacéuticas y las redes comercializadoras manejaron a su antojo aprovechando la falta de control que instauró el anterior Gobierno. Muestra de ello es que de un estudio de 240 medicamentos de alto costo que analizó la Comisión Nacional de Precios de Medicamentos y Dispositivos Médicos para entrar a regular, 195 tenían un

NOTA ANTERIOR

Virus del papiloma humano aumenta riesgo de contraer cáncer de esófago



Más de Salud

Virus del papiloma humano aumenta riesgo de contraer cáncer de esófago

26 Jul - 1:06 pm El sexo oral es "una de las teorías" que explican la transmisión del virus y cómo provoca este tipo cáncer.

26 Jul - 12:41 pm Cigarrillos mentolados, los más adictivos

26 Jul - 7:36 am 'Se ahorrarán \$400.000 millones anuales por control a precios de medicamentos'

25 Jul - 5:27 pm Freno a precio de los medicamentos

25 Jul - 5:24 pm Gobierno pone freno a precio de 195 medicamentos

Publicidad

precio nacional más alto que a nivel internacional.

"Hay que utilizar un lenguaje claro: hubo un abuso sistemático del Estado. Ellos (los laboratorios y agentes de la cadena de comercialización) podían cobrar impunemente lo que quisieran y el Estado pagaba", dijo el ministro Gaviria, quien ha admitido que fue el mismo Gobierno (entre 2002 y 2009) el que sacó adelante medidas que llevaron a la desregulación de esta industria.

Ante la histórica decisión aparecen las primeras preguntas: ¿Cómo pudo el Estado pasar por encima de los intereses comunes para favorecer el mercado? ¿Quién debe responder por un posible detrimento patrimonial que, multiplicado por los años en que reinó la desregulación del mercado, puede superar los \$3,2 billones?

Mientras el ministro Alejandro Gaviria sostuvo que con esta regulación el Gobierno está "corrigiendo errores", líderes de opinión, como el abogado Héctor Riveros, panelista de Blu Radio, fue uno de los primeros en promover públicamente la instauración de una Acción Popular para exigir que los responsables del desfalco respondan ante la justicia. "Una acción popular es éticamente necesaria, se podría obligar a los laboratorios a devolver dineros y las autoridades tendrían que responder".

Pero César Rodríguez Garavito, abogado y miembro fundador del Centro de Estudios de Derecho, Justicia y Sociedad (DeJusticia), cree que difícilmente podría lograrse una devolución de dineros por parte de las casas farmacéuticas: "Sus acciones fueron respaldadas por políticas y normas expedidas por el mismo Gobierno, que específicamente durante el ministerio de Diego Palacio liberó los precios y eliminó los controles. Además, las acciones populares han sido muy poco utilizadas en Colombia, no se ha explorado lo suficiente por parte los litigantes y jueces. En EE.UU este recurso ha incentivado investigaciones con fallos y condenas importantes, pero aquí son pocos los antecedentes".

De lo que sí está convencido Rodríguez Garavito es de que "la Procuraduría, la Contraloría y la Fiscalía tienen la obligación de investigar qué fue lo que pasó durante estos años, y determinar las responsabilidades de los funcionarios que desmontaron las políticas que estaban controlando los precios. Además deberán encontrar si eventualmente hubo alguna acción ilegal por parte de una empresa farmacéutica". Rodríguez aclara que los entes de control podrán abrir investigaciones contra exfuncionarios del Estado que ya no trabajen en el sector público.

Para el abogado, la Fiscalía tendrá que indagar si hubo prevaricato o conductas ilícitas penales en las que algunos actores de farmacéuticas y del Gobierno estén involucrados, como firmas de acuerdos o comisiones.

"No hay que descartar que las farmacéuticas salgan impunes, ellas tendrán pruebas para demostrar que cumplieron las reglas que les impusieron, pero habrá que mirar qué ocurrirá con los funcionarios del ministerio de Salud o la Superintendencia de Industria y Comercio que no hicieron la debida supervisión sobre las empresas. Si este escándalo tiene como resultado la apertura de investigaciones, ya hay una ganancia, porque nadie está respondiendo por detrimento patrimonial", concluye Rodríguez Garavito.









Suscripciones El Espectador

Edición impresa

Suscríbase



ACTIVE LA LLAVE DE SUS PRIVILEGIOS Beneficios para suscriptores

CONÓZCALOS

Paute Fácil

Enlaces relacionados

ANUNCIE AQUÍ



EMBA Internacional
Con todo el prestigio de ISEAD
Global... 100% Online
www.isead.es



Invierta Inteligentemente
Paute en los principales medios
en 1 sola compra
Pautefacil.com

Por: Elespectador.com

LO MÁS COMPARTIDO



Soy periodista | Jul 16 - 2:54 pm

El perro que tiene en jaque a la Corte

157 Opiniones

Opinión | Jul 13 - 10:00 pm

¿Qué hay detrás de todo esto?

98 Opiniones



Ciclismo | Jul 20 - 10:19 am Nairo Quintana, subcampeón del Tour de Francia

722 Opiniones



Judicial | Jul 24 - 1:56 pm "Estamos civilmente casados"

544 Opiniones

ÚLTIMA HORA



| Jul 26 - 6:23 pm Francisco dice entender por qué los jóvenes pierden la fe en Dios

2 Opiniones



| Jul 26 - 6:20 pm Uribe abogó en defensa de minorías políticas

9 Opiniones



| Jul 26 - 6:15 pm Abuela de Justin Bieber sale en defensa del artista

0 Opiniones



| Jul 26 - 6:12 pm Fiscalía confirmó acercamientos con presunto testigo falso del caso Colmenares

0 Opiniones

40 Opiniones

Para opinar en esta nota usted debe ser un usuario registrado. **Registrese** o ingrese **aquí**

Si quiere leer los comentarios o participar en el foro: DESPLEGAR COMENTARIOS

SECCIONES:

Política Bogotá Judicial Actualidad Paz Opinión Deportes Economía Salud Cultura El Mundo Entretenimiento Nacional Soy periodista Tecnología Educación Multimedia

RECURSOS:

Imágenes Audio Videos Especiales

RED DE PORTALES:

caracolplay.com
bluradio.com
caracoltv.com
noticiascaracol.com
golcaracol.com
cromos.com.co
shock.com.co
cinecolombia.com
ojubi.com
soyperiodista.com
linkempleo.com
dataifx.com
dow ntow n.com.co
linkofertas.com
Paute con posotros

SERVICIOS:

Contáctenos
Quiénes Somos
Ayudas
Registro
Suscripciones RSS
Suscripciones impresas
Círculo de experiencias
Mapa del sitio
Móvil
EE.com su página de inicio
Foros 🖯 Espectador

EDICIONES:

On-line últimas noticias

Miembro de

